

La campaña de sensibilización sobre África de las ONG de Ermua recuerda el proyecto de recogida y tratamiento de residuos en Mali apoyado por Urko Punta

Vivir sin basura

AINHOA LASUEN ERMUA

La ONG ermuarra Urko-Punta apuesta por «garantizar los derechos de las personas en su lugar de origen». Es por ello que actúa de forma consecuente con esta filosofía y apoya el desarrollo de un proyecto de «recogida y tratamiento de basuras domésticas» en el barrio de Kalaban Coro, en Mali.

En este mundo, donde la recogida de basuras es algo normalizado, las consecuencias de no retirar los residuos pueden no parecer importantes. Aunque saber que una de las enfermedades que castigan más frecuentemente a la población de Mali es el paludismo endémico, propagado gracias a la insalubridad del medio, permite extraer una pequeña idea de lo importante que es esta tarea en el barrio maliense de Kalaban-Coro, con una población cercana a 50.000 personas.

Si a esto le sumamos que en materia de sanidad e higiene solamente el 5% de los hogares tienen instalaciones higiénicas de evacuación de aguas fecales, la necesidad de la recogida de basura resulta algo fundamental para poder vivir allí.

Así lo vieron la ONG local Urko-Punta, la Asociación de Malienses en Euskadi, Benkadi, y el Centro de Acogida de Bilbao Lagun Artean, que solicitaron ya hace dos años dinero al Ayuntamiento de Ermua para poder apoyar la existencia de un servicio de recogida y tratamiento de basuras, organizado por personas, principalmente mujeres, de esta población, para conseguir mejorar las condiciones de higiene en las que vivían sus familias.

Este año, las ONGs ermuarras han querido recordar, dentro de sus jornadas sobre Mali y África, este proyecto, que sigue en marcha, y que ha dado trabajo a cerca de una treintena de perso-



TRABAJO. Mujeres de Kalaban Coro posan ante la cámara. /E.C.

PROYECTO

Promotores: Urko-Punta junto con otras instituciones provinciales y africanas.

Dinero: 18.000 euros de las arcas del Ayuntamiento de Ermua.

nas, principalmente mujeres, del citado barrio africano.

Cada año las ONGs locales reunidas tratan de sensibilizar sobre los países o proyectos en los que trabajan particularmente, y en esta ocasión, han creído oportuno recordar que «África nos hace falta, no es un basurero donde dejar lo que no nos gusta y extraer recursos geológicos y humanos, sino un lugar donde podemos promover desarrollo para las personas que viven allí», aclara

la representante de Urko-Punta Idoia Goikoetxea.

500 familias

En la zona de Kalaban-Coro, donde se desarrolla el proyecto promovido por Urko Punta, hay unas 500 familias con una media de 15 personas. Los desechos alcanzan los 5 kilos diarios y, por tanto, toda la población veía la necesidad del proyecto e incluso un 60% (300 familias) estaban dispuestas a pagar 1,52 euros mensuales por que se llevara a cabo.

Allí la administración local ha comenzado por ceder espacios libres para los depósitos de basura, que posteriormente se tratan.

Con los 18.000 euros del Ayuntamiento de Ermua, cuya última partida se envió hace dos esca-

«África no es un basurero donde dejar lo que no nos gusta»

ses meses, las mujeres malienses se encargan de prestar este servicio. Con su tractor, carros o carretillas recorren las calles para retirar la basura, que ahora se guarda en cubos fuera de las casas, lejos de los suministros de agua, ya que ambos materiales (agua y basura) se mezclaban antes. Además, las familias han aceptado esta dinámica comunitaria de gestión de las basuras domésticas, que ofrece empleo directo a 4 familias del barrio.

La biblioteca de Ermua, premiada con 200 libros por la FEMP

A. LASUEN ERMUA

La biblioteca de Ermua ha sido premiada con un lote de materiales especiales, con motivo de su participación en la Campaña de Dinamización Lectora 2007.

Este servicio municipal recibirá 200 libros temáticos y de ficción, infantiles y juveniles, marcapáginas y bolsas.

Además, gracias a este premio se ofrecerá una sesión especial de cuentacuentos, con fecha aún sin concretar, y se desarrollarán actividades en torno al teatro originario de Japón donde se cuentan cuentos, denominado Kamishibai.

Esta campaña está convocada por el Ministerio de Cultura y la Federación Española de Municipios y Provincias, FEMP, y cuenta con la colaboración de la Fundación Coca-Cola España.

Este es el noveno año consecutivo que se premia a la biblioteca ermuarra, lo que según sus responsables «representa un reconocimiento al trabajo que se viene desarrollando y un incremento cuantitativo y cualitativo de nuestro fondo bibliográfico gracias a esta aportación extraordinaria.»

Para participar en este curso se debe presentar un proyecto, que en esta ocasión, se titulaba 'Mimos y guiños para leer y disfrutar'.

Estimulo a la lectura

En la memoria de este año se detallan las acciones con las que se pretende mimar a las personas que utilizan la biblioteca, con concursos, atención a sus sugerencias, Día del Lector y demás actividades que se llevan a cabo en el edificio Teresa Murga de Ermua. También se incluye en este proyecto el estímulo a la lectura y el ocio relacionado con ella, que está siempre en mente de los responsables de este servicio municipal.

Elgoibar estrena hoy su pista de patinaje de Navidad instalada en la plaza Txikia

CONSTAN NUÑEZ ELGOIBAR

Elgoibar abrirá hoy, sábado 15 de diciembre, su pista de patinaje de Navidad, que funcionará hasta el 6 de enero. La pista está instalada en la plaza Txikia y tiene una superficie de uso de cerca de 200 metros cuadrados. La instalación se encuentra dentro de una carpa en la que también hay espacio para una zona de almacenaje de patines y bancos para facilitar el cambio de calzado. La instalación podrá ser utilizada por personas mayores de 5 años. Por arriba no se ha establecido ningún límite, aunque, según los responsables, «el mayor uso, sin duda, lo harán los niños».

La pista colocada en Elgoibar está realizada de un material plástico que aporta importantes ventajas respecto a las tradicionales de hielo. «La mayor ventaja es el mantenimiento. No es necesario bajar la temperatura para que se pueda usar con lo que se evitan compresores y otra maquinaria, con lo que los vecinos no sufren molestias por ruido y el ahorro de energía es total. De hecho la pista solo requiere una limpieza diaria con una mopa y la aplicación de un líquido que favorece el deslizamiento cada diez días. Otra ventaja importante es que la pista siempre está seca, algo muy a tener en cuenta en caso de caída. Por lo demás, sin llegar a ser exac-

tamente igual a una pista de hielo, las semejanzas en cuanto a deslizamiento y sensación es muy similar», explica el técnico encargado de su instalación.

Los usuarios de la instalación también dispondrán de un servicio de patines que, como el uso de la pista, será gratuito. «Disponemos de 100 pares de botas que van desde el número 25 al 47, con lo que el abanico es muy amplio. Estos patines requerirán un afilado periódico, que se realizará en la misma instalación».

El horario de uso de la pista será de 11:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas, «con la excepción de la semana que viene, que será solo de mañana y los días señalados de las navidades en que se cerrará un poco antes». La gestión de la pista correrá a cargo de dos monitores y se han establecido una serie de condiciones. Será obligatorio el uso de guantes y se recomienda llevar casco, chichoneras y otras protecciones.

asesoria hegora
constitución de sociedades
tramitación de subvenciones
¡¡sin costes de gestión!!
944 795 636
asesoria@hegora.com

VENTA en Mallabia
PABELLONES INDUSTRIALES
POLIGONO HAMBRE (Frente a Surtidor)
desde 180 a 2.000 m2
Tlfno 629.41.64.24

SEGURAMENTE LA PELÍCULA
NAVIDEÑA MÁS DIVERTIDA
VINCE VAUGHN PAUL GIAMATTI
FRED CLAUSS
EL HERMANO GAMBERRONE SANTA CLAUS
www.fredclaus-es.com
MAÑANA ESTRENO
EN CINES

► MUTRIKU

La celebración de las cenas de las 'modistillas' marcará la jornada

El restaurante Kai se encuentra totalmente completo

A. GORRITIBEREA

MUTRIKU. DV. La celebración del día de Santa Lucía el pasado jueves y por extensión las cenas de las modistillas marcará, sin duda, la jornada que contará al menos dos puntos de interés que sin duda ha levantado bastante revuelo en la localidad costera. Por una parte está el restaurante Kai que regentan desde el pasado mes de enero los uruguayos Andrés Fuentes y Anibal Cabral que han organizado una cena por todo lo alto con escenario y pasarela incluida, donde actuarán dos boys, a partir de los 11.30 de la noche, y en la que posteriormente habrá baile hasta la una de la madrugada. A pesar de que el restaurante es el de más aforo de los que cuenta Mutriku, no hay ni una plaza libre, lo cual demuestra que la iniciativa ha tenido un éxito consi-

derable habiéndose apuntado cuadrillas de Mutriku, Deba, Ondarroa y hasta Markina.

Por su parte el restaurante Mijoa que ya ha organizado actos similares en años anteriores, ha organizado una cena especial con boys y DJ incluidos y una fiesta que se mantendrá hasta las dos de la madrugada. En este caso sí que

existen alguna plaza libre habiéndose apuntado fundamentalmente cuadrillas de Mutriku y Ondarroa. Lo que sí que esta asegurada es la fiesta posterior por las calles mutrikuarras.

Mutriku-Antzuola

El Mutriku recibirá hoy al Antzuola a partir de las 3.30 de la tar-



El Mutriku, de Primera Regional, tiene una difícil papeleta esta tarde.

de en San Miguel. Un partido donde los locales deberán de sobreponerse al fuerte varapalo recibido ante el Amara Berri en la última jornada donde fue goleado por 4-1. En principio entre los entrenados por Juan Etxaburu no hay baja alguna, por lo que habrá ver que once alineará para enfrentarse a los antzuolatarras que se encuentran en los puestos cabeceros de la tabla clasificatoria. Por su parte, el Burumendi que se está defendiendo muy bien en su particular liga, acudirá hoy al campo de Mastegi, donde se medirá al Beti Gazte a partir de las 11.30 de la mañana. Por su parte el equipo femenino cadete se enfrentará al Anaitasuna en San Miguel hoy sábado, a las 11 de la mañana, mientras que el equipo femenino se medirá mañana domingo al Arizmendi B en San Miguel a partir de las 15.30 de la tarde.

Jauja-Zarautz

Por su parte, el equipo de balonmano Jauja Akilape de la categoría cadete masculino se enfrentará al Zarautz, en el polideportivo de Mutriku a partir de las 4.30 de la tarde. ■

► MENDARO

Chocolatada en el Hogar del Jubilado para dar inicio a las fiestas navideñas

EGAÑA

MENDARO. DV. Los socios del hogar del jubilado Lagun Betikoak, al igual que en las pasadas ediciones, hoy tendrán en el local de la ikastola la chocolatada, a las 5 de la tarde.

Dicho acto se suele celebrar a mediados de diciembre, de cara a las fiestas de Navidad.

La directiva suele organizar a lo largo del año cantidad de actividades, en las que destacamos las siguientes: excursiones, campeonatos de naipes, concursos gas-

trónomicos, charlas, día del socio, y un largo etcétera de actos, que se finalizará con esta degustación de chocolate, donde suelen tomar parte numerosos socios mendarres.

Deporte escolar

Hoy se disputarán los partidos de baloncesto, dentro del deporte escolar, donde participan los alumnos de la ikastola San José. Será para la categoría de benjamines curso 3º y 4º. A las 10.30 en la ikastola de Elgoibar se enfrentarán al Akondia.



Los jubilados disfrutarán esta tarde de una chocolatada. [EGAÑA]

En lo que respecta a la modalidad de fútbol, los alevines mendarres de los cursos 5º y 6º, dis-

putarán el partido, a las 11.00 horas, ante el equipo del Gaztelu, en Mintxeta. ■

► ONDARROA

El Aurrera tiene que ganar al Hondarribia para estar arriba de la tabla

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. DV. El Aurrera juega hoy, a las 16.30 horas, en Zaldupe, contra el Hondarribia, en uno de los partidos más asequibles de este final de la primera vuelta. El Aurrera es quinto con 23 puntos y se enfrenta al duodécimo, con 16 puntos. Pero vista la igualdad de la categoría no debe confiarse y para darle valor al empate de la pasada jornada en la visita al Berio, debe lograr el triunfo ante el Hondarribia. El juvenil, juega

mañana, a las 11, en Zaldupe, contra el Zarautz. Con el equipo rojillo en el liderato se mide al Zarautz, tercero y con posibilidades de clasificarse para la fase de ascenso, compitiendo con el Mutriku, lo que convierte en interesante al encuentro del domingo.

El infantil viaja mañana a Zumarraga, para jugar contra el Urola, con la esperanza de lograr una victoria que le aleje del descenso. El Urola es antepenúltimo con sólo un empate logrado has-

ta este momento en esta fase y puede ser el momento preciso para que los más pequeños cojan confianza y desde aquí mejoren su clasificación.

Baloncesto

El equipo de baloncesto juega hoy, en Bilbao, a las 18.20 contra el colegio Madre de Dios Prima Fila Sarriko. El Aurrera comienza la segunda vuelta visitando a un equipo que comenzó la liga denominándose Aguilas, y que cayó con claridad en Ondarroa. ■

► ERMUA

Catálogo para realizar los regalos navideños en euskera

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. DV. El departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua potenciará la compra de productos en euskera, mediante la publicación de un catálogo con ejemplos de los cuales se han repartido 2.000 ejemplares entre los escolares de Primaria de los centros educativos locales y en instalaciones como la biblioteca municipal, Lobiano o la planta baja del Ayuntamiento y el departamento de

Euskera.

En 31 páginas se recogen 320 productos, con la edad recomendada, la empresa y el precio orientativo. El catálogo se divide en 8 apartados, con música, libros, revistas, películas, juegos, juguetes, cómics, ... Y en paralelo con el catálogo, la próxima semana, se celebrará en Lobiano una exposición de algunos juguetes incluidos en el catálogo. Estará abierta los días 18, 19 y 20, en horario de 17.30 a 20.30 horas. ■

► SORALUZE

La obra 'Bakartxoren zapatilak', esta tarde en la biblioteca

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. DV. Esta tarde la biblioteca municipal acoge una obra de teatro dirigida al público infantil. Se trata de la obra titulada *Bakartxoren zapatilak*, de Joseba Ramírez.

Basada en un cuento del músico zarauztarra Imanol Urbieto, la obra toca varios temas, tales como la relación familiar, laboral, los basureros o el reciclaje. El personaje principal es Bakartxo. Utilizando una luz negra se crea un ambiente mágico.

El argumento comienza con la llegada a casa de Bakartxo, de vuelta del colegio. Cuando se va a poner las zapatillas de casa, se da cuenta que se le han hinchado los pies. Su padre le obligará a tirarlas a la basura, pero ella no quiere. A partir de ahí, a las zapatillas les pasará de todo, hasta que al final vuelven a casa. El barrendero *Zakarrontxio Garbizu* y su escoba mágica darán lecciones de limpieza a los presentes. La hormiga Txispin sacará las zapatillas de la bolsa de basura y por último el viejo Polonio las arreglará y se las pondrá a un muñeco, para después dárselas a Bakartxo.

Esta obra, que se representará en euskera, tiene una duración de 60 minutos y está dirigida a niños de entre 3 y 10 años. Podrá verse hoy a las 18.00 horas en la biblioteca municipal.

EHNA

Larunbat honetan, abenduak 17, posible izango da EHNA tramitatzea. Tokia, udaletxe azpian eta ordua goizeko hamalaketatik ordubietara eta arratsaldetik zazpiketarik bederziretara.

Egutegia

Nahi duenak, eskuragarri dauka Udaletxean Euskara zerbitzuak argitaratutako 2006 urteko egutegia. ■



IMPACTO. Una vista de la cantera situada en las cercanías de la cueva de Praileaitz. /E.C

El Parlamento pide que se paralice la cantera de Praileaitz

La resolución fue aprobada con los votos de PSE-EE, PCTV-EHAK, EA y EB y la abstención de PNV y PP

C.E. EIBAR

El pleno del Parlamento Vasco aprobó ayer una resolución en la que insta al Gobierno de Vitoria a que paralice cautelarmente todas las actividades, como la de la cantera actual, que se desarrollen en el área del entorno natural de la cueva de Praileaitz, en la localidad guipuzcoana de Deba.

El PSE-EE, PCTV-EHAK y dos de los socios del Gobierno, EA y EB, apoyaron esta iniciativa en la que se pide al Ejecutivo que desarrolle, cuanto antes, una legislación más explícita, mediante la cual se pueda lograr la «protección efectiva de enclaves de este género en el menor tiempo posible». El tercer socio del Gobierno Vasco, el PNV, y el PP se abstuvieron en la votación.

La resolución reconoce el «gran valor cultural, arqueológico y artístico» de la cueva de Praileaitz y pide al Gobierno a que

amplíe el decreto en vigor para que sea catalogada con la máxima protección de la Ley de Patrimonio Cultural Vasco. El Parlamento también pide a los distintos poderes públicos que actúen desde la prudencia para garantizar la preservación de la cueva y de la ladera que discurre desde el viejo camino de Deba hasta el acceso a la cantera de Sasiola.

El PNV sostuvo que con el decreto de julio de este año y las medidas adoptadas por la Diputación Foral de Guipúzcoa la cueva está «correcta y suficientemente protegida». Defendió en una enmienda, que decayó, que si en las nuevas prospecciones se encuentran nuevos restos arqueológicos, el Gobierno vasco amplíe o modifique el decreto actual para una rápida y adecuada protección de ellos.

Pinturas rupestres

Esta resolución se aprobó dos días después de que más de trescientas

autoridades internacionales de la arqueología, encabezadas por el asesor de la Unesco y conservador general honorario del patrimonio de Francia, Jean Clottes, suscribieran una declaración en favor de la conservación de la cueva que contiene unas pinturas rupestres con formas geométricas de hace probablemente 18.000 años y su entorno. En su interior se ha encontrado también un hogar de hace diez mil años bajo el que había unas docenas de caracolas marinas, una excepcional colección de collares elaborada a partir de piedras negras pulidas de hace 15.500 años y un colgante de piedra, que podría identificarse como una venus prehistórica.

Los investigadores de este yacimiento contemplan la hipótesis de que Praileaitz pudo ser un lugar sagrado durante miles de años, algo que hasta ahora no se ha encontrado en ninguna otra parte de Europa.

La asociación automovilística interpuso un recurso al entender que con ese canon se limitaban derechos ciudadanos y se vulneraba el principio de jerarquía normativa y de vinculación del reglamento a la ley.

Aunque el TSJPV concluye que no son inválidas las tarifas por el sólo hecho de exceder del incremento porcentual del 3,42%, advierte de que la opción de incrementar las tarifas de manera aritmética y lineal, «con independencia de toda relación ponderada con los costes de explotación y mantenimiento o expectativas de mercado, no tiene encaje en los conceptos que habilitan ese incremento o actualización».

Anulado el redondeo al alza aplicado en las autopistas

C.E. EIBAR

La Sala de lo Contencioso Administrativo del TSJPV ha anulado en su integridad el decreto de la Diputación Foral de Guipúzcoa por el que se fijaba el redondeo en el peaje de las autopistas AP-8 y AP-1 en el tramo guipuzcoano al considerarlo «injustificado».

El TSJPV ha estimado el recurso interpuesto por la asociación Automovilistas Europeos Asociados contra el decreto foral del pasado 26 de diciembre que fija-

ba a partir del 1 de enero de 2007 un incremento del 3,42% para vehículos ligeros y de un 4,42% para vehículos pesados, introduciendo un redondeo al alza en el segundo decimal.

Así, en el caso de los primeros, la tarifa pasaba de los 0,40 céntimos a los 0,45, lo que representa un incremento del 12,5% frente al 3,42% establecido.

En el caso de los vehículos pesados, la subida suponía un 7,14% más que en el año anterior.

EB-Aralar critica el contenido de los presupuestos de Eibar

A.L. EIBAR

El grupo municipal de Ezker Batua-Aralar en el Ayuntamiento de Eibar considera que el contenido de los presupuestos municipales para el próximo año «es continuista, poco imaginativo y que se ha realizado sin ninguna participación de los ciudadanos». Así lo afirmó ayer la concejala de esta formación, Eli Gomez, durante la rueda de prensa que ofreció para explicar las enmiendas que han presentado a las cuentas municipales de 2008.

EB-Aralar ha planteado una alegación a la totalidad de los presupuestos porque critica la «falta de participación de los ciudadanos en la elaboración de este documento». Eli Gómez aseguró que «no hay ninguna voluntad en el equipo de gobierno ni en los grupos que lo sustentan de impulsar la participación ciudadana en este tema, al igual que se hace en otros municipios».

Este grupo municipal ha mostrado su total desacuerdo con una de las principales partidas incluidas en el apartado de inversiones. El borrador presupuestario contempla 1,5 millones de euros para comprar su parte del frontón Astelena a la

familia Vidarte y luego construir viviendas de mercado libre sobre este edificio de Isasi. «Es inconcebible que un Ayuntamiento de izquierdas se convierta en un especulador inmobiliario más», resaltó la edil de EB-Aralar para añadir que «sólo estaremos de acuerdo con esta operación si esa parte del edificio del frontón se destina a fines de interés público y social, no a la construcción de viviendas libres».

Enmiendas parciales

Este grupo municipal ha planteado, además, otras 27 enmiendas parciales a los presupuestos municipales y solicita, por ejemplo, que se estudie la posible cobertura de la piscina descubierta para su utilización durante el invierno, la reparación integral del cementerio hasta su traslado a otra ubicación, la remodelación y mejora de los parques infantiles de juego o la creación de un bidegorri que parte desde el entorno de la iglesia de Azitain para conectar con el bidegorri existente en Maltzaga.

EB-Aralar comenzará en los próximos días el debate con el equipo de gobierno para estudiar la aceptación o rechazo de las enmiendas planteadas.

EIBAR

Desprendimientos en Barrenengua

La calle Barrenengua quedó ayer, sobre las 14.40 horas, cortada al tráfico, según informó la Policía Municipal de Eibar. La medida estuvo obligada por unos desprendimientos. Aunque en principio se pensó en suspender la peatonalización del centro de Eibar para el fin de semana, posteriormente, y gracias a la empresa Alfa según la nota, ésta se llevará cabo de la forma acostumbrada. Se está trabajando para realizar la señalización y colocarla para avisar de los cambios de tráfico en los próximos días. La Policía Municipal recomienda el uso de la autopista para circular a través de Eibar.

Exposición colectiva en el Topaleku

La sala Topaleku de Arrate Kultur Elkartea abre desde el viernes una exposición colectiva con trabajos artísticos realizados en la cárcel por los presos eibarreses Garazi Biteri, Igor Maioira, Ibon Muñoa, Ernesto Alberdi y Mikel Zarrabe. La muestra estará abierta hasta el 25 de diciembre y puede visitarse en horario de las 19 a las 21 horas los días laborables, y de las 12 a las 14 y de 19 a 21 horas los sábados y festivos. Se esstá atrabajando para realizar la señalización y colocarla para avisar de los cambios de tráfico e los próximos días. La Policía Municipal recomienda el uso de la autopista para circular a través de Eibar.

ERMUA

Festival de Villancicos

El Centro Extremeño de Ermua celebra hoy sábado su Festival de Villancicos. La sesión comenzará a las 16.30 horas en el Cinema Ermua.

Teatro Infantil

El grupo Gorakada ofrecerá hoy en Lobiano su obra infantil 'Titirikontuak'. Esta función de títeres comenzará a las 17.30 horas. La entrada costará 2 euros.

ELGOIBAR

Concurso de Belenes

Hoy sábado se deberán hacer las inscripciones para el concurso de belenes que organiza la catequesis parroquial de Elgoibar. Los nombres deberán darse entre las 11.00 y las 12.00 horas en los locales parroquiales. Los trabajos deberán presentarse mañana en los arkupos de la parroquia antes de las 11.00 horas.